

[]

Les Amis du Cher 31 Août 2013

Mesdames, Messieurs, Chers Amis,

La commune de Chisseaux est fort honorée d'avoir été à nouveau choisie et c'est toujours avec un plaisir renouvelé que je me retrouve à vos côtés pour lancer cette traditionnelle festivité orchestrée d'une main de maître par notre ami Lionel.

Que vous soyez partenaire, institution, ou simple visiteur, soyez les bienvenus dans notre Commune car, ici, les bords du Cher représentent notre meilleur atout.

En effet, le patrimoine bâti, culturel, environnemental et l'espace dont nous disposons représentent de puissants facteurs d'attractivité. La proximité du Château de Chenonceau, un barrage à aiguille en état de fonctionner, des rives ombragées, ainsi que des entreprises dynamiques, tous ces éléments auraient du être annonceur d'une saison touristique réussie.

Malheureusement, les pluies diluviennes d'octobre ont mis à mal plusieurs barrages et ainsi privé de navigabilité notre rivière. Les précipitations ont perdurées tout le printemps et ce n'est qu'à partir de la période où le débit s'est trouvé amoindri qu'il a été envisagé de bricoler quelques réparations dignes d'un Mac Guiver.

Depuis longtemps, la machine remplace l'homme. Le Syndicat ne possède plus un personnel formé sur chaque écluse. Je pense que les barrages automatiques sont la solution d'avenir puisque leur fonctionnement est régi entre autre par la pression de l'eau.

Pour la sauvegarde du patrimoine, la conservation des barrages à aiguilles, notamment à Chisseaux et à Nitray, préserverait l'attrait historique d'une époque où les transports marchands utilisaient notre rivière.

Le choix de notre commune me semble naturel en raison de la proximité du château de Chenonceau, c'est également le port d'attache des bateaux promenade de la SARL la Bélandre et nous disposons sur site de la présence permanente d'un des agents du Syndicat du Cher Canalisé.

J'ai appris l'investissement très important des Amis du Cher pour aider à réparer les barrages endommagés. Investissements tant humains que financier.

L'an dernier, la création de passes à poissons vous avait déjà fortement mobilisé.

Je tenais à remercier tous les bénévoles qui tout au long de l'année oeuvrent et s'investissent aux côtés de Lionel pour défendre et dynamiser notre rivière.

Hier, nous avons eu l'honneur d'un court reportage au journal télévisé du 13 heures sur TF1.

J'espère que cela se reproduira mais pour valoriser l'outil touristique que nous avons tous envi de défendre.

Plus simplement, je mesure la conviction, l'enthousiasme, la détermination de celles et ceux qui contribuent à la réussite de cette manifestation et à la sauvegarde de notre patrimoine. Une nouvelle fois, soyez en remercié et comptez en retour sur notre collaboration.